



Gemeinsam
Mainz gestalten.

Newsletter Bürgerbeteiligung in Mainz

Neues...zu der Vorhabenliste

Zwei neue Vorhaben sind seit dem letzten Newsletter im Februar 2025 zur [Vorhabenliste der Landeshauptstadt Mainz](#) dazugekommen:

- [4. Mainzer Jugendkonferenz](#)
Auf der Mainzer Jugendkonferenz können bis zu 300 Jugendliche zwischen 13 und 17 Jahre eigene kommunale Projekte entwickeln und Vertreter:innen aus Stadtpolitik und Stadtverwaltung vorstellen. Im Anschluss setzen die Jugendlichen die Projekte mit der Unterstützung der Stadtverwaltung und -politik um. Die Jugendkonferenz findet einmal im Jahr statt.
- [Kommunale Wärmeplanung](#)
Die Landeshauptstadt Mainz hat damit begonnen, einen kommunalen Wärmeplan für das Stadtgebiet zu erstellen. Geplant ist, bis Mitte 2026 einen Plan zu haben, der zeigt, wie Mainz in Zukunft klimaneutral mit Wärme versorgt werden kann. Damit die kommunale Wärmeplanung in Mainz gelingt, ist es wichtig, die Mainzer:innen und alle wichtigen Beteiligten frühzeitig und direkt einzubeziehen. Geplant sind unter anderem Veranstaltungen für die Mitglieder der Ortsbeiräte sowie öffentliche Treffen für alle interessierten Bürger:innen.

Mitte Februar 2025 wurde eine Vielzahl der Vorhabenblätter auf der [digitalen Vorhabenliste](#) aktualisiert und die neue Broschüre der Vorhabenliste (1. Halbjahr 2025, Stand Februar 2025) herausgegeben. Sie liegt an der Pforte im Stadthaus in der Großen Bleiche aus und kann zudem bei der Koordinierungsstelle für Bürgerbeteiligung angefragt werden. Auch ist sie als pdf zum Download auf den Seiten der Landeshauptstadt Mainz hinterlegt (www.mainz.de/vorhabenliste). Die Broschüre wird zweimal im Jahr überarbeitet, die Vorhaben auf der digitalen Vorhabenliste werden in der Regel viermal im Jahr aktualisiert.



Neues...zu Terminen und Sitzungen

Aktuell...

- ist die Bürgerbeteiligung zum [Jockel-Fuchs-Platz und Freitreppe](#) in vollem Gange. Das erste Spurgruppentreffen hat stattgefunden, eine Online-Umfrage für Kinder und Jugendliche läuft noch **bis zum 22. April 2025** und **am 6. Mai 2025** findet der erste öffentliche Bürgerdialog statt. Der Bürgerdialog ist ein Forum für alle interessierten Mainzer:innen. Bei der Veranstaltung werden die Ergebnisse der Spurgruppe vorgestellt und alle Anwesenden können sich informieren und mitreden. Zur besseren Planung freuen sich die Organisator:innen über eine kurze Info über Ihre Teilnahme an der Veranstaltung auf: <https://www.meinjo-buergerbeteiligung.de/#mitmachen>
- Einbringen kann man sich auch bei der Fortschreibung des Abfallwirtschaftskonzeptes der Landeshauptstadt Mainz. Wer hierzu Anmerkungen und Hinweise hat, kann diese **bis zum 23. April 2025** per Post oder per E-Mail an die *Kommunale Abfallwirtschaft Mainz und Mainz-Bingen* richten. **Am 29. April 2025** wird der Entwurf der Fortschreibung um 16.00 Uhr in einer Bürgerinformationsveranstaltung vorgestellt (Zwerchallee 17, Konferenzraum 2. Stock). Bitte beachten Sie, dass eingegangene Anmerkungen und Hinweise nicht am Tag der Bürgerinformation abgearbeitet werden können. Um allen eingehenden Anfragen gerecht zu werden, werden diese mit der gebotenen Sorgfalt und Vorbereitung zeitnah postalisch oder per E-Mail beantwortet. Alle Infos zur Veranstaltung sowie den Entwurf des Abfallwirtschaftskonzeptes 2024-2029 gibt es hier: <https://mz.kaw-mainz-bingen.de/aktuelles-und-neues/neuigkeiten/beteiligungawk>
- In Planung befindet sich zudem eine Bürgerveranstaltung im Rahmen des [Radkonsens Mainz](#), bei der die Ergebnisse der Beteiligungsveranstaltung vom 25. September 2024 und der Online-Beteiligung vom 26. September bis 20. Oktober 2024 sowie das weitere Vorgehen vorgestellt werden. Genauere Informationen zur Veranstaltung folgen (z. B. im [Beteiligungskalender](#)), es lohnt sich aber auf jeden Fall, sich jetzt schon mal den Abend des **26. Juni 2025** im Kalender zu blockieren!



In den letzten Monaten haben viele verschiedene Formate an Bürgerbeteiligung stattgefunden. Hier ein paar Beispiele:

- Vom 28. Januar bis zum 9. März 2025 konnten Mainzer:innen aus der Neustadt, aus Mombach und vom Lerchenberg im Rahmen der [Verfügungsfonds](#) Anträge beim Quartiermanagement stellen. Der Verfügungsfonds ist ein Mittel des Programms der Sozialen Stadt, um kleinteilige Maßnahmen im Stadtteil zu fördern und anzuschieben. Die Mittel für Lerchenberg und Mombach wurden ausgeschöpft, in der Neustadt stehen weiterhin ca. 4.300 Euro zur Verfügung. Anträge können daher in einer zweiten Runde **bis zum 4. Mai 2025** beim Quartiermanagement eingereicht werden.
- Ein Highlight war am 7. April 2025 die Eröffnung [der Bonifaziusstraße/des Bonifaziusplatzes](#). Der Bereich wurden im Rahmen des Bund-Länder-Programms „Soziale Stadt/Sozialer Zusammenhalt“ neu gestaltet. Innenminister Michael Ebling, Oberbürgermeister Nino Haase, Verkehrsdezernentin Janina Steinkrüger und Sozialdezernent Dr. Eckart Lensch haben die Straße und den Platz offiziell eröffnet. Bürger:innen konnten ihre Ideen zur Umgestaltung in einem Online-Bürgerforum sowie in einer Online-Bürgerinformation im Februar und November 2021 einbringen.
- Nach einer intensiven Bürgerbeteiligung hat sich am 9. April 2025 der Mainzer Stadtrat für die von einem Interessenbeirat erarbeitete Vorzugsvariante für eine Straßenbahnstrecke vom Schillerplatz in die Mainzer Neustadt ausgesprochen. Im Rahmen des Vorhabens [M wie Zukunft – Meine Straßenbahnstadt Teilprojekt 2 – Innenstadt](#) hat der Interessenbeirat aus gut zwei Dutzend Mitgliedern aus Interessensverbänden und Bürger:innen sich über mehr als zwei Jahre intensiv mit möglichen Streckenvarianten beschäftigt.

Am 10. April hat die zweite Sitzung des [Beirates für Bürgerbeteiligung in Mainz](#) in diesem Jahr stattgefunden. Themen der Sitzung waren unter anderem die Vorstellung der Beteiligung „Kommunale Wärmeplanung“ und ein Bericht der Mainzer Mobilität zur Arbeit des Interessenbeirats für das Teilprojekt 2 (Innenstadt) im Projekt „Meine Straßenbahnstadt“. Die Niederschrift samt den Präsentationen wird Anfang Mai im [Bürgerinformationsportal](#) hinterlegt.

Die nächste Sitzung des Beirates findet am 2. Juli 2025 um 17.30 Uhr im Stadthaus in der Großen Bleiche statt. Alle Sitzungen des Beirates sind öffentlich und Gäste sind willkommen.

In den Sitzungen des [Jugendhilfeausschusses](#) können sich Kinder und Jugendliche aus Mainz aktiv einbringen. Ab 17.00 Uhr erhalten sie bei den Sitzungen das Rederecht. Die Termine finden Sie [auf unseren Seiten](#) sowie im [Bürgerinformationsportal](#).



Neues...zu Vorschlägen für Bürgerbeteiligung

Sie haben ein Projekt, für das Sie eine neue Bürgerbeteiligung anregen möchten? Oder haben Sie Ideen und Anregungen zu bereits bestehenden Projekten [von unserer Vorhabenliste](#)? Wir freuen uns, wenn Sie uns über unseren [Online-Service](#) Ihre Anregung zukommen lassen.

Sonst noch neu...

Der Newsletter zum Thema Bürgerbeteiligung in Mainz ist in den letzten Monaten weiter gewachsen und hat aktuell knapp 550 Abonnent:innen. Voraussichtlich viermal im Jahr bekommen interessierte Bürger:innen über ihn ein Update.

Sie möchten den Newsletter weiterempfehlen? Hier der Link zur Anmeldung:
www.mainz.de/newsletter

Impressum

Koordinierungsstelle für Bürgerbeteiligung
Büro des Oberbürgermeisters
Stadthaus Große Bleiche
Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1
55116 Mainz
Telefon: +49 6131 12-3634
www.gemeinsam-mainz-gestalten.de

Online-Realisierung
Hauptamt - Abteilung Öffentlichkeitsarbeit und Protokoll
Online-Redaktion
Telefon: +49 6131 12-3789
www.mainz.de - Die offizielle Website der Landeshauptstadt von Rheinland-Pfalz

Haftungshinweis

Trotz sorgfältiger inhaltlicher Kontrolle übernehmen wir keine Haftung für die Inhalte externer Links. Für den Inhalt der verlinkten Seiten sind ausschließlich deren Betreiber verantwortlich.